

Estoy seguro de que en esta tierra de héroes y de mártires, se despejarán problemas que preocupan más allá de las fronteras.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Informes oficiales

Es deshecha en el frente de Madrid una brigada internacional.—El Ejército del Sur ocupa distintos pueblos en el frente de Motril.—Recógense numerosos muertos marxistas.—Sigue la desertión de milicianos rojos

Noticias del Cuartel del Generalísimo, recibidas hasta las 20 horas del 15 de febrero de 1937

EJERCITO DEL NORTE.—5.ª y 6.ª Divisiones, sin novedad.

8.ª División.—En el frente de Asturias, al verificar un reconocimiento en el sector de Bella Vista, en el día de ayer, se recogieron 28 cadáveres del enemigo, con armamento.

División de Soria.—Sin novedad.

División de Avila.—Fue rechazado un ataque sobre la atalaya de Robledo de Chavela.

División reforzada de Madrid.—Tiroteos y fuego de cañón en algunos puntos del frente, consolidándose las posiciones conquistadas en el día de ayer.

Se rechazaron duramente los contraataques del enemigo destruyendo una brigada internacional, de la que quedó en nuestro poder gran parte de un batallón extranjero. Entre los prisioneros figuran 1 capitán, 1 teniente, 2 sargentos y 35 soldados ingleses.

El número de muertos abandonados por los rojos asciende a varios centenares, en gran parte sin recoger por estar diseminados en el campo de batalla.

EJERCITO DEL SUR.—En el día de hoy se han ocupado por nuestras fuerzas posiciones en el frente de Motril y las avanzadas llegaron a Tablonas y Gornalilla.

Se cogieron al enemigo, en las operaciones de limpieza de la sierra, 20 muertos.

En el sector de Córdoba también se verificó un reconocimiento, sorprendiendo al enemigo al que se cogió otra veintena de muertos con armamento.

En todos los pueblos de la provincia de Málaga y en el sector de Ronda, siguen presentándose numerosos marxistas con armamento.

LOS DESPOTAS AFRICANOS ENCADENAN A SUS ESCLAVOS ARMADOS CON LANZAS PARA QUE NO PUDIERAN ESCAPARSE EN LA BATALLA. HOY, LOS DESPOTAS BOLCHEVIQUES ENCADENAN A LOS MILICIANOS JUNTO A SUS AMETRALLADORAS PARA QUE MUERAN A SU LADO.

CONTRASTES

Por los niños abandonados

Las aguerridas tropas del Generalísimo marchan con exaltado espíritu y arrollador ímpetu por el camino de la victoria.

La gloriosa bandera roja y gualda de la Patria inmortal ondea ya sobre Málaga, la bella ciudad del Mediterráneo y no tardará mucho en rizarse sobre su mástil acariciada por el viento de la capital de España, que quedará redimida de la tiranía anarco soviética.

Vol verá a brillar el purísimo azul de su cielo, desvanecida la nube roja que lo ha entenebrecido durante unos cuantos meses.

Y el Generalísimo quiere que a la victoria de las armas acompañe la demostración de que el pueblo español siente vivamente el dolor de los domeñados, de los perseguidos y especialmente quiere se libere de la precaria situación que sufren aquellos seres indefensos a quienes sin culpa alguna la fuerza de las circunstancias los lleva a vivir momentos de verdadera angustia,

de penuria inaudita, de triste orfandad.

Se trata de amparar, de educar, dentro de los altos principios de Patria y Religión, a los pobres niños que abandonados o huérfanos han de recogerse por nuestras Autoridades, en Madrid, a la entrada de nuestras tropas para que viviendo el honrado ambiente que es norma de los hogares españoles olviden aquellas predicaciones con que se trató de envenenar en toda clase de negaciones sus almas infantiles.

Al llamamiento del Caudillo responde noble, generosamente, el pueblo, que dirige, y a los Gobiernos civiles diariamente llegan ofrecimientos para acoger a los infelices niños desvalidos.

Pero hasta esta obra de alta humanidad trata de ser impedida por los sin Patria y sin Dios vendidos a Rusia, y su sadismo les ha hecho decretar la evacuación de niños de Madrid mandándolos, en expediciones numerosas, a Barcelona, Valen-

COOPERACION PATRIOTICA

Importante donativo de la Caja General de Ahorros y Préstamos de Soria

En la sesión que el lunes último celebró el Consejo de Gobierno de la benemérita Caja General de Ahorros y Préstamos de Soria, acordó cooperar a la acción patriótica que se desarrolla en la provincia entregando mensualmente y mientras perdure la guerra de liberación de España, la cantidad de mil pesetas, cantidad que recibirá el Excmo. Sr. Gobernador Civil para que la destine a las necesidades del Ejército y a las atenciones benéficas que las circunstancias demanden. Anteriormente la Caja de Ahorros de Soria había entregado otro donativo de diez mil pesetas.

Aplaudimos la determinación del expresado Consejo de Gobierno y es de suponer que el patriotismo de la Caja de Ahorros de Soria será imitado por otras entidades.

cia, Albacete y Alicante y quizá mañana continuarán su exodo hasta las mismas entrañas del país moscovita.

Las madres violentamente son separadas de sus hijos. La monstruosa separación se realiza con el sarcástico engaño de que tratan de defenderlos de la "barbarie" y aquellas, que enérgicamente se oponen al criminal despojo, lo pagan con la vida.

Mujeres sin alma, con peores instintos que las hienas, como la Nelken, en su aberración quieren justificar con tópicos tan gastados, que ya nadie en ellos cree, el bárbaro hecho de llevar a estos niños a muchos kilómetros de entre los suyos, de sus costumbres, a climas exóticos, para que, fomentando en estos desgraciados pequeñuelos el rencor contra su Patria, sigan levantando el puño cerrado que es símbolo de odio.

En cambio, en la España redimida, en la que alborcean los fulgores de Imperio, se trata ya en ello se tiene especial empeño y se considera honor—de recoger y cobijar a todos estos pequeñuelos, hacerles olvidar pasadas predicaciones, exaltar en ellos los principios básicos de Patria, Religión, Orden y Familia y enseñarles a levantar el brazo con la mano abierta, que es signo de amor y fraternidad y que estos brazos extendidos sean el arco triunfal de la nueva España, Una, Grande e Inmortal.

José M.ª Sanz.

Homenaje al General señor Moscardó

Se está organizando para fines de marzo una expedición francesa, que estará integrada por cuatrocientas o quinientas personas, que vendrán a España con objeto de hacer entrega al heroico general Moscardó de una espada de honor que se le regala con el producto de la suscripción abierta por el periódico L'Echo, de París.

Al frente de la expedición figurará el ilustre general Castelnau y de la misma formarán parte arzobispos, obispos, diputados de derechas y personas significadas de Francia por su decidida adhesión a la causa de nuestro glorioso Ejército.

Vida provincial

GARRAY

Conforme se hallaba anunciado, durante los días 7 y 9 del corriente mes se celebraron en el pueblo de Garray veladas teatrales a beneficio del glorioso Ejército Nacional, dando pruebas del entusiasmo y patriotismo que existen en dicha localidad.

Se pusieron en escena: Primero, el cuadro dramático en dos actos original de María Pilar Gallego y Catalán titulado "Consecuencias del lujo", representado por las niñas y señoritas siguientes: Fidencia Arribas, Hortensia Diez, Silvina Antón, Silvina Sanz, Hortensia Sanz, Elena del Río, Esperanza Rico, Agustina Sanz, María Ortega, Araceli Arribas y María García.

Segundo, la bonita comedia en cuatro actos de Pérez Galdós que lleva por título "La loca de la casa" en la que tomaron parte los jóvenes siguientes: Enriqueta Diez, Aurora Arribas, Eugenia Diez, Felisa de la Mata, Elena del Río, Sixto Liso, Mariano Arribas, Victoriano Arribas, Santos de la Mata, Gregorio Jiménez, Amancio Diez, Alvaro Pacheco, Bibiana Diez y Ciriaca Jiménez.

Actuaron de directores la se-

ñorita Josefa del Río Diez, y don Miguel López Marín ayudados por el Sr. Cura párroco don Leandro Martínez Aylagas y el Secretario del Ayuntamiento don Nicas López Isla.

Tanto los artistas como los directores fueron muy felicitados y ovacionadísimos.

Con el patriótico fin indicado, se rifó una mantelería y un juego de cristalería compuesto de vasos y copas, rifas estas que dieron muy buen resultado.

A la terminación se tocaron y entonaron los himnos de Falange, Requeté y Legionario.

Después de sufragar los escasos e indispensables gastos que originó la representación de las obras aludidas, fué depositada en el Gobierno civil de la provincia la cantidad de 205,25 pesetas con destino a la suscripción en favor del glorioso Ejército Nacional, y en la Junta municipal de Garray otras 19,00 ptas. importe del 10 por 100 de entrada, para el subsidio pro-combatiente.

Un espectador.

Monteagudo de las Vicarías

Días pasados, la Sección Femenina de Falange Española de las J. O. N. S. de este pueblo, organizó dos rifas en beneficio de nuestros combatientes. El pueblo, dando muestras de su patriotismo, adquirió todas las boletas que las falangistas les ofrecían, quedando éstas muy agradecidas y satisfechas de la lucida recaudación.

Compráronse telas y lanas, y organizóse un taller en el que, con verdadero cariño y amor, las hábiles manos de nuestras camaradas las fueron convirtiendo en ropas y prendas con que cubrir y aminorar en lo posible las necesidades de nuestros valientes hermanos.

Ya hemos terminado; haciendo equilibrios en la administración de nuestro pequeño capital, hemos podido confeccionar 30 camisas, 30 calzoncillos, 30 pañuelos, 40 pares de calcetines y 30 paquetes de tabaco. Ya lo hemos entregado todo en la Jefatura de Soria, y al ver las camisas tan planchaditas, con sus flechas rojas en el lado del corazón, un pensamiento cruel nos obsesiona. ¡Dios mío! ¡Se verán teñidas con la sangre de

Continúa esta información en la página tercera.

LAS CHARLAS DE GARCIA SANCHIZ



El ilustre García Sanchiz con el heroico General Moscardó, su Estado Mayor y el Comisario Carlista de Guerra Sr. Sanz Villa

Segunda charla a los prisioneros de Sigüenza

lo más preciado que el de las jerarquías guerreras. La oradora, aunque es llamada por sus enemigos coronela, no exhibe otros distintivos que el de la abnegación y el de los sentimientos de humanidad que lleva a los frentes de combate, recibiendo el homenaje de los caballeros que sirven a la Patria en el Ejército y en las milicias ciudadanas, por ser mujer y por ser buena. Rechaza la igualdad de la mujer con el hombre y justifica las diferencias que en ambos sexos han de existir. La mujer se glorifica con el título de madre y de reina del hogar.

Incita a que las prisioneras formulen la oración de que creen en la posibilidad de una sociedad justa, en la redención y en el perdón de Dios, y termina diciendo: Sois españoles y por este sólo hecho los españoles os abrimos los brazos para que al recobrar la libertad volváis a ser dignos de la nueva sociedad, por el trabajo y por el cumplimiento del deber. (Grandes aplausos)

Habla un prisionero.

En este momento, el prisionero Pedro Saantamaria dió lectura a unas cuartillas que dicen:

Excmo. General Moscardó y demás Autoridades militares y civiles que ejercen su jerarquía sobre los incondicionales prisioneros de la Catedral de Sigüenza.

Comenzaré pidiéndoos mil perdones porque quizá represente atrevimiento el que yo, humilde prisionero, me dirija a vosotros, pero reconozco que lo hago con el corazón henchido de amor y cariño; por encima de todas las cosas, a nuestra querida madre Patria España, y llevando con mi torpe voz hasta vosotros el latir del resto de los corazones de los demás prisioneros que conmigo comparten el justo cautiverio que una ley justa nos impone.

Al dirigiros estas breves palabras, no nos guía otro fin que agradecer una vez más el gesto noble y desinteresado que como católicos y españoles, reconociendo los vínculos de raza que nos unen, habéis tenido para con nosotros; en primer lugar, perdonándonos la vida que desde el momento que comenzamos a depender de vosotros os pertenecía y no sólo habéis hecho esto, sino que nos abris vuestros corazones para que nosotros sin temor confiemos en ellos.

Y nosotros, que de una manera noble y sincera confiamos en nuestros hermanos, que nos auguran un futuro feliz, queremos, corresponder a vuestras bondades pidiéndoos como pri-

mer favor, que depositéis vuestra confianza también en nosotros, que como hijos de la inmortal España no sabemos mentir, y una vez que vosotros entendáis que estas palabras que os dirigimos nos salen del corazón, nos atreviremos a rogaros que como obreros y trabajadores españoles nos emplearéis incondicionalmente en aquellas necesidades que por duras y penosas que fueran representaran desarrollar un servicio beneficioso a nuestra querida España.

Este ofrecimiento, que nosotros noblemente os hacemos hoy, germinaba en nuestro pensamiento sin atrevernos a exteriorizarlo hasta que la mágica y cariñosa palabra del ilustre artista García Sanchiz vino a depositar en nosotros vuestra confianza, para que nosotros, ya sin temores, abriéramos a vosotros nuestros corazones y reconociendo que debemos de ser sinceros, por ser españoles, también nos atrevemos a rogaros que por ser numerosos los que os hacemos este ofrecimiento y que en vosotros surgirá la duda de la sinceridad del mismo, he de declarar con gallardía que nuestra mayor satisfacción sería hicierais cuantas selecciones creyeris necesarias, para que así quedara exenta de dudas la conducta de los que yo, en nombre de ellos, y en el mío propio, con mi torpe palabra os trasmito lo que les dicta su conciencia.

No dudando que la lealtad que hacia vosotros tenemos será comprendida por vuestra hidalgua, terminamos esta torpe ofrenda con un sincero y unánime grito de ¡Viva España y nuestro generoso bienhechor General Moscardó!

Terminó el acto con numerosos vivas a España, a Franco, a Moscardó, al Gobernador Militar Sr. Muga y a Urraca Pastor.

Nota del Gobierno civil

Patronato Nacional Antituberculoso

En este Patronato Nacional Antituberculoso, se están recibiendo constantemente pruebas de patriotismo e identificación de los buenos españoles con las miras de procurar lechos a los tuberculosos pobres y a los procedentes de la campaña, en forma de objetos y metálico, pero en particular camas, ropas, y servicio adecuado para la creación de plazas sanatorias y hospitalarias.

Mas este desprendimiento ciudadano que habla tan alto en favor de los sentimientos de los donantes, como se halla regulado por el impulso de cada

cual, carece de la uniformidad necesaria con respecto a la calidad y tipo de la ropa, cama, muebles y artículos que se reciban.

Así, pues, para que las aportaciones revistan además de su noble intención, mayores virtudes aplicativas para el objeto sanatorial a que se destinan, se ruega que las ofertas sean metálico, teniendo presente que cada instalación completa de una cama, con ropas, accesorios, etc., importa 250 ptas., las cuales se servirán remitir a los Patronatos Provinciales o a este Nacional.

A trueque de herir la caridad y modestia de aquellas personas que cooperen a la bendita misión de ayudar al tuberculoso, este Patronato, deseoso que se sepa para ejemplaridad en todas las provincias de España quienes han contribuido a la obra, publicará sus nombres y el número de las instalaciones que cada uno costee en la prensa de todo el país, complaciéndonos en hacer presente que los primeros donativos hechos antes de la publicación de esta Circular fueron: Don Ezequiel Nuñez y señora, de Valladolid, entregan 500 ptas. importe de dos camas completas y aunque de distinta provincia como es Navarra, don Agustín Sagasta, de Pamplona, regala seis camas completas.

Monteagudo de las Vicarías

Continúa de la página primera.

nuestros valientes? Y un ruego sale del fondo del corazón y sube tembloroso a los labios: ¡Señor! No los abandones, cnsérvalos la vida que generosamente ofrecieron a su patria, para que vean el resurgir de nuestra España, la del Pan y la Justicia, la que siempre soñaron ellos, por la que han sufrido horribles persecuciones cuando no les dejaban ser españoles; no los desampares, déjalos, que cuando termine la guerra puedan sentirse orgullosos de ver la gran obra realizada en la que cada uno puso todo su esfuerzo y todo su inmenso amor.

Al ver con qué espíritu de sacrificio nos están defendiendo la paz que gracias a ellos disfrutamos, que "imposible el ademán" aguantan las lluvias y el frío de las trincheras, y otras mil incomodidades que la guerra lleva consigo ¿cómo es posible que no sintamos un inmenso agradecimiento y un creciente deseo de hacer algo por ellos? Camaradas de toda España: Sirvan estas líneas de estímulo y acicate, para que continuemos trabajando con los medios que se disponga, y llevarles a los del frente, junto con las prendas producto de nuestro trabajo, el recuerdo cariñoso y la seguridad de que los tenemos siempre presentes en nuestro afán.

¡Arriba España!

A. P. de Fé.

NOTICIAS

La luz a mitad de precio. -- Hemos leído en un periódico local la nota que publica la Alcaldía de Soria señalando la posibilidad de obtener el fluido eléctrico a mitad del precio de 1.10 ptas. kilovatio que se cobra actualmente, tarifa que no se ha elevado y es la misma que se estableció hace más de treinta años.

Tan plausible iniciativa nos merece los mayores elogios y nuestro Director, que a la vez preside el Consejo de Administración de la Eléctrica de Soria, pone a disposición de la autoridad municipal EL AVISADOR NUMANTINO y cuanto esté de su parte a fin de difundir el magno proyecto, ya que ante todo y sobre todo nos interesa el bien general y el progreso de nuestro pueblo.

No habrá calificación para los alumnos del Magisterio. -- Otra orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, dispone que en el presente curso no habrá calificación para ningún alumno varón de las Escuelas Normales del Magisterio.

Los alumnos, que, en uso del derecho que les concedía el decreto del 22 de septiembre último, se hubiesen matriculado en algún curso, no podrán examinarse, teniendo que hacer sus estudios en el próximo curso, pero se dará validez a dicha matrícula.

Aviso de Falange. -- Se advierte a todos los camaradas de 2.ª línea la obligación ineludible que tienen de vestir la camisa azul y gorro reglamentarios, ya que de no hacerlo así incurrirán en falta que será castigada con arrestos.

¡ARRIBA ESPAÑA!--El Jefe local.

Acción Ciudadana. -- En estos últimos días se han presentado numerosas solicitudes de alta en esta patriótica Institución, que tiene por primordial objeto secundar y fortalecer la autoridad para mantener el orden y prestar los servicios que aquella le encomienda.

Muy en breve se facilitarán a los asociados los carnets y el nuevo Reglamento de la Institución, llevándose a cabo una activa propaganda en toda la provincia.

Profesión de votos temporales. -- En el Convento de Santa Clara, de esta ciudad, emitirá su Profesión simple, el día 21, a las diez, la fervorosa novicia Sor María Inmaculada del Niño Jesús Soria, que será apadrinada por sus piadosos tíos don Rafael López de Cerain y doña Adela Lengua, estando a cargo del Rvdo. P. Luis de Basabe Guardián del Convento de Padres Franciscanos, tanto la plática como las hermosas ceremonias de tan solemne acto.

Reciban nuestra enhorabuena la edificante novel religiosa, observante Comunidad y dichosos padrinos.

Rasgo patriótico. -- Los niños de la Escuela Nacional de Camarajón, que tradicionalmente celebran una fiesta el día 4 del actual con los donativos que les daba el vecindario, acordaron por unanimidad suspender dicho festejo destinando la cantidad de ocho pesetas que recaudaron a la suscripción en favor del glorioso Ejército Nacional.

Aplaudimos el patriótico rasgo de esos niños.

Fallecimiento. -- El día 15 del actual falleció en Soria, a los 85 años de edad, el respetable señor don Gregorio Iglesias, Maestro zapatero jubilado del Hospicio Provincial.

Enviamos a su apenada esposa doña Justa de Miguel e hijos José, María y Amalia e hijos políticos y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

Para los maestros. -- El Rector de la Universidad de Zaragoza ha publicado una circular imponiendo a los señores maestros la obligación ineludible de residir continuamente en el punto donde se halle la escuela en que actúen.

Los señores Alcaldes velarán por el cumplimiento de esta disposición, y los maestros que no la acaten serán declarados suspensos de empleo y sueldo.

Nota del Gobierno Civil. -- Se ha recibido en el Gobierno civil el siguiente telegrama del Gobierno General del Estado.

"Por la Secretaría General del Estado, se ha dispuesto que los que deseen obtener informes referentes a personas que se suponen residentes en Málaga lo soliciten de la Delegación creada por orden del 4 de noviembre y que para que sea más rápida la tramitación de las contestaciones debe dirigirse la correspondencia postal y telegráfica a D. I. D. R. E. M. Sevilla en lugar de hacerlo a Valladolid.

Las solicitudes de informe serán tramitadas en la misma forma dispuesta para los residentes en Madrid. Se advierte que como las comunicaciones, tanto postal como telegráficas con Málaga son normales, se facilitará la labor de la Delegación, estableciendo relación directa con las personas, con quienes se quiera comunicar sin necesidad de apelar a la D. I. D. R. E. M. lo que se pone en conocimiento de V. E. para que le dé la oportuna publicidad a fin de que llegue a general conocimiento."

Donativos para el Ejército Nacional. -- Entregados en el Gobierno civil.--200 pesetas del Secretario de Romanillos de Atienza (Guadalajara); 50 pesetas del Sindicato Agrícola de Conquezueta; 8'50 de doña Antonia la Hoz, de Almenar.

En el Banco de España.--20 pesetas de los niños de la Escuela de Yelo.

Aplaudimos tan patrióticos rasgos.

†
Tercer aniversario
Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

D.ª BEATRIZ GOMEZ LAGUNAS
VIUDA DE BUJARRABAL

Que falleció en Madrid el día 21 de Febrero de 1934, a los 73 años de edad.
Habiendo recibido los auxilios espirituales
R. I. P.

Sus hijos doña Luisa, doña Juana, don Adolfo, don Nicanor, doña Antonia y doña Eugenia; hijos políticos, nietos, hermana, hermana política, sobrinos y demás familia.

Suplican a sus amigos y relacionados una oración por su alma.
Soria y Febrero de 1937.

Las misas que se celebren en Soria, el sábado día 20 del corriente, a las ocho y media, nueve y nueve y media, en la parroquia del Salvador, y la que se diga dicho día en Villaciervos (Soria), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad y Obispo de Madrid-Alcalá, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

†
EL SEÑOR

DON GREGORIO IGLESIAS
MAESTRO ZAPATERO JUBILADO DEL HOSPICIO PROVINCIAL

Entregó su alma a Dios, confortado con los auxilios de la Santa Religión, el 15 de Febrero de 1937
A los 85 años de edad
D. E. P.

Su apenada esposa doña Justa de Miguel Nieto; hijos don José doña María (viuda de Nicéforo Hernández) y doña Amalia; hijos políticos doña Pilar Calavia y don Manuel Peña; nietos, primos y demás familia,

Al participar tan dolorosa pérdida a sus amigos y relacionados les ruegan una oración por el eterno descanso del alma del finado.
Soria 17 de Febrero de 1937.

